

# PELATIHAN PERAWATAN JENAZAH BAGI MASYARAKAT MUSLIM DI DUSUN BULUSAWIT DESA PURWOMARTANI KECAMATAN KALASAN KABUPATEN SLEMAN YOGYAKARTA

Oleh: Marzuki, Sunarso, Samsuri, Halili

## ABSTRAK

Pengabdian pada masyarakat (PPM) ini bertujuan untuk: (1) memberikan penjelasan mengenai berbagai pengetahuan dan pengalaman tentang perawatan jenazah dengan masyarakat Muslim di Dusun Bulusawit Desa Purwomartani Kecamatan Kalasan Kabupaten Sleman; dan (2) masyarakat Muslim di Dusun Bulusawit dapat menggantikan peran modin (pak kaum) dalam hal perawatan jenazah ketika terjadi kematian di lingkungannya sendiri dan agar yang merawat sesuai dengan jenis kelamin jenazah yang meninggal. Yang menjadi sasaran kegiatan PPM ini yaitu masyarakat Muslim di Dusun Bulusawit Desa Purwomartani Kecamatan Kalasan Kabupaten Sleman Daerah Istimewa Yogyakarta. Metode atau pendekatan yang digunakan dalam kegiatan PPM ini yaitu: (1) ceramah dan dialog (teoretik), dan (2) praktik. Metode pertama (ceramah dan dialog) dilakukan untuk menyampaikan materi-materi yang terkait dengan perawatan jenazah secara teoretis yang didasarkan pada ketentuan nash Alquran dan hadis Nabi Muhammad saw. serta pendapat para ulama dalam bentuk fikih. Metode praktik digunakan untuk memberikan cara-cara praktis mengenai perawatan jenazah kepada para masyarakat muslim di Dusun Bulusawit. Hasil yang diperoleh dari PPM tentang pelatihan perawatan jenazah di Dusun Bulusawit sebagai berikut. Kegiatan pengabdian ini dilakukan dalam dua kali kesempatan, yaitu pada hari Ahad tanggal 12 Mei 2019 dan hari Ahad tanggal 26 Mei 2019. Kesempatan pertama dihadiri oleh 76 orang dan kesempatan kedua dihadiri oleh 68 orang. Materi pengabdian terdiri atas dua bentuk, yaitu yang berbentuk teoretis dan yang berbentuk praktis. Semua kegiatan dilaksanakan di masjid Al Firdaus Dusun Bulusawit Desa Purwomartani Kecamatan Kalasan Kabupaten Sleman dan mengambil momen pengajian menjelang buka bersama, karena PPM dilaksanakan di bulan Ramadan. Para jamaah mengikuti kegiatan pengabdian secara serius, mengingat materi yang diberikan sangat terkait dengan permasalahan yang dihadapi di tengah-tengah masyarakat, khususnya di Dusun Bulusawit. Secara umum kegiatan pengabdian pada masyarakat yang terkait dengan pelatihan perawatan jenazah di Dusun Bulusawit berjalan dengan lancar dan hampir tidak ada hambatan yang berarti. Meskipun demikian, hasil yang diharapkan belum maksimal, terutama dalam hal penguasaan materi PPM oleh khalayak sasaran. Ada kendala kecil dalam pelaksanaan PPM ini tetapi hal ini dapat diatasi.

Kata Kunci: *Pelatihan, perawatan jenazah, masyarakat muslim, Bulusawit.*